

Privas

5^e édition du forum santé: « Il n'est pas juste là pour me faire la morale »

Les 22 et 23 mai prochains, des étudiants de l'Institut de formation des professions de santé (Ifps) organiseront un forum sur la santé. En partenariat avec le centre hospitalier Privas Ardèche et la Ville de Privas, ils aborderont des thématiques essentielles.

C'est un forum né d'une problématique locale. Dans toutes les formations initiales des professionnels de santé, les étudiants doivent suivre un service sanitaire (SeSa). Cet apprentissage qui porte sur la prévention et la promotion de la santé doit être construit en réunissant des étudiants de différentes filières de santé. « Sauf qu'à Privas les formations en santé sont limitées, donc c'était impossible de respecter cette inter-professionnalité », explique Élodie Sanna.

Une insuffisance dans la prévention

La formatrice de l'IFPS en charge du forum pense alors à une autre solution: un forum pensé et animé par les étudiants infirmiers de 2^e année, pour sensibiliser les Privadois aux enjeux de santé. Organisé en partenariat avec le centre hospitalier Privas Ardèche et la ville de Privas, il aura lieu les 22 et 23 mai au boudlrome de



Pierre-Olivier Savre et Élodie Sanna sont formateurs de l'IFPS en charge du forum. Photo Le DL/Apolline Macé

Privas. « Quand on pense au métier d'infirmière, on pense à la partie curative mais rarement à la préventive. D'ailleurs les étudiants non plus n'y ont pas forcément pensé. Quand ils se lancent dans ces études, ce n'est pas la santé publique qui les fait rêver », admet Pierre-Olivier Savre, lui aussi formateur de l'IFPS en charge du forum.

Pourtant, ils connaissent les

problématiques de santé publique et savent comment les prévenir. C'est précisément pour répondre à ces enjeux d'éducation dans leur métier, que les stands des étudiants de 2^e année de l'IFPS ont été pensés. Alcool, tabac, santé affective, santé environnementale, IST, vaccination, écrans, nutrition ou accident de la vie quotidienne, autant de thématiques qui touchent particulièrement la jeune génération,

première visée par ce forum. « Le fait que ce soit leurs pairs qui leur parlent, ça marche d'autant plus, parce qu'ils se disent: "Il n'est pas juste là pour me faire la morale" », soulignent les deux formateurs.

Ce forum apporte aussi aux étudiants de nouvelles compétences. « C'est la première fois qu'ils adoptent une vraie posture de professionnel. Ils prennent conscience du rôle

qu'ils ont à jouer auprès des populations et ça permet vraiment de les valoriser. On les voit prendre du plaisir à construire leurs actions et maîtriser leurs sujets ».

Une inauguration se tiendra à 9 heures, le jeudi 22 mai. Le forum est gratuit et ouvert à tous, entre 9 heures et 16 h 30. Des temps à destination des scolaires seront également possibles sur inscription.

● **Apolline Macé**

« Une coopération remarquable entre les acteurs de la santé »

En plus d'une soixantaine d'étudiants de l'IFPS, cette 5^e édition regroupera de nombreux acteurs de la santé: le centre hospitalier de Privas Ardèche (CHPA), le centre de soins d'accompagnement et de prévention en addictologie (CSAPA), la caisse primaire d'assurance maladie (CPAM), la Ligue contre le cancer, le centre d'information sur le droit des femmes et des familles (CIDFF), le centre périnatal de proximité (CPP), la Protection civile, Info jeunes, la référente harcèlement scolaire de l'Éducation nationale, l'accueil jeunes, le comité

département olympique et sportif de l'Ardèche (CDOS) ou encore Pétales 07. Ils aborderont les questions de santé sexuelle, l'hygiène des mains, l'addictologie, le diabète et l'hypertension ou encore proposeront le dépistage d'infections sexuellement transmissibles (IST).

● Des stands plus ludiques pour le public

Une diversité permise par la « coopération particulièrement remarquable entre l'ensemble des acteurs de santé sur le territoire privadois », souligne François

Virard. L'infirmier coordinateur du département de santé publique du CHPA voit dans cette collaboration « d'une part, une manière pour les étudiants encore novices, notamment sur le champ de la prévention, d'avoir des ressources sur place et de découvrir des types d'actions ou des structures qu'ils ne connaissent pas toujours. Et d'autre part, pour le public, les stands sont plus attractifs et ludiques. Ce sont même des outils que l'on réutilise parfois nous-mêmes ensuite. »

● **A.M.**



François Villard est infirmier coordinateur du département de santé publique du CHPA. Photo Le DL/Apolline Macé